

# **Discours**

Date et Lieu : Jeudi 18 janvier 2024 – Espace René Roussière

OBJET : Vœux à la population – Philippe de Beauregard

Durée : 25 minutes (discours + médaille) + 8mn (clip)

Mesdames, messieurs, chers amis,

Tout d'abord, permettez-moi de remercier les personnalités suivantes pour leur présence :

- Madame Marie-France LORHO, Députée de la 4<sup>ème</sup> circonscription de Vaucluse,
- Madame Catherine JAOUEN, Députée de la 1<sup>ère</sup> circonscription de Vaucluse,
- Madame Catherine RIMBERT et Monsieur Thierry D'AIGRE-MONT, Conseillers Régionaux,
- Madame Christine LANTHELME, Conseillère Départementale et Maire d'Uchaux,
- Madame Florelle NOUGUIER et Monsieur Jean-Claude OBER, Conseillers Départementaux,

- Monsieur Julien MERLE, Président de la CCAOP et Maire de Sérignan,
- > Madame Isabelle **DALADIER-MARTIN**, Maire de Travaillan,
- > Madame Marie-José AUNAVE, maire de Violès,
- Madame Brigitte MACHARD en représentation de Louis DRIEY, Maire de Piolenc,
- > Monsieur Louis **BISCARRAT**, Maire de Jonquières,
- Monsieur Grégoire SOUQUE, Maire de Morières-Lès-Avignon,
- Le Colonel Guillaume **DESCHAMPS** commandant de la base aérienne 115 d'Orange,
- Le Lieutenant Didier LECCHI, chef du centre de secours intercommunal des sapeurs-pompiers de la Vallée de l'Aygues en représentation du Colonel Hors Classe, Christophe PAI-CHOUX,
- Olivier PROUTEAU, directeur général des services de la CCAOP,
- > Mesdames et Messieurs les élus des communes voisines,
- > Je salue également les élus du Conseil Municipal des Enfants et les membres de mon Conseil Municipal,

Avant de commencer mon discours, nous sommes heureux de vous présenter en vidéo, une rétrospective de l'année 2023 qui vient de s'écouler à Camaret.

Mesdames et Messieurs, avec l'ensemble des élus du Conseil municipal, nous vous souhaitons une bonne et heureuse année 2024! Je vous remercie d'être venus si nombreux ce soir témoigner une nouvelle fois votre attachement à notre village, que vous soyez élus, chefs d'entreprises, commerçants, responsables ou membres d'associations, représentants d'administrations, fonctionnaires, militaires, et vous tous chers Camarétois.

Comme vous le savez, la France traverse une profonde crise depuis de plusieurs années qui nous touche tous. D'après le dernier sondage du CSA paru la semaine pour CNews, le pouvoir d'achat est la première préoccupation des Français. Permettezmoi d'avoir une pensée toute particulière pour tous ceux qui souffrent de cette situation, tous ceux qui ont du mal à boucler leur fin de mois ou même à trouver du travail. À Camaret, vous le savez, il n'y a eu aucune hausse d'impôt depuis notre arrivée aux responsabilités en 2014. Je ne vous cache pas que les exercices budgétaires sont de plus en serrés, mais grâce à l'effort de nos agents et de nos élus, nous arrivons chaque année à diminuer le taux d'endettement, signe d'une bonne gestion des finances communales, et ce malgré un contexte économique difficile. Avec un autofinancement de 575.000€ pour 2023, un niveau qui n'avait plus été atteint depuis 2015, nous pourrons financer sereinement nos projets pour 2024.

À Camaret, la sécurité des biens et des personnes est un sujet qui me tient particulièrement à cœur. Comme vous avez pu le voir dans le clip, notre Police Municipale dispose désormais d'un nouveau véhicule électrique. Je vous informe que de nouvelles caméras de vidéoprotection vont être installées dans le village cette année. Les chiffres de la délinquance qui sont en hausse partout en France avec près de 1.000 agressions par jours, sont stables et même en légère diminution à Camaret. Nous vous invitons bien évidemment à rester vigilants face aux cambriolages en contactant notre Police Municipale ou la Gendarmerie qui travaillent en étroite collaboration avec nos référents de la participation citoyenne. Le 3 juillet dernier, après plusieurs semaines d'émeutes et de guérilla urbaine qui ont ébranlé notre pays, je me suis joint à l'appel de l'Association des Maires de France en organisant un rassemblement devant l'hôtel de ville pour condamner ces actes inqualifiables. Rien ne peut justifier les incendies d'écoles, de transports publics, de commissariats, de mairies, les pillages de commerces, les vols de véhicules et les agressions contre des policiers et des pompiers. Ceux qui commettent ces violences ne sont ni anges, ni victimes de l'oisiveté : ils sont des délinquants et doivent être traités et punis comme tels !

Sur la scène internationale, le retour depuis maintenant 2 ans de la guerre en Europe avec l'invasion de la Russie en Ukraine, doit nous fait prendre conscience que le maintien de la paix est un effort de tous les jours. De notre côté, nous continuons à notre humble niveau à apporter de l'aide aux réfugiés Ukrainiens, et à nos amis Libanais via l'association de jumelage le Cèdre et l'Olivier. Avec le retour de la guerre au Moyen-Orient depuis les attentats terroristes du Hamas le 7 octobre dernier, la situation n'est malheureusement pas prête de s'améliorer. Nous pensons également à eux ce soir, ainsi qu'aux nombreuses familles de victimes endeuillées victimes de ces conflits.

En matière d'environnement, après les multiples sécheresses qu'a connu notre région ces dernières années, la municipalité redouble ses efforts en matière d'aménagement. Une cuve de 10.000 litres a été enterrée à l'arrière de l'école maternelle la Souleiado afin de collecter les eaux pluviales qui serviront à arroser nos fleurs durant l'été. Des ruches, nichoirs et hôtels à insectes ont été installés sur la commune afin de favoriser la biodiversité tout en faisant de la pédagogie auprès de nos enfants. Des arbres vont être prochainement plantés sur le parking de l'étang de la Garriguette, nous sommes en train de finaliser le « parcours de l'eau » : un parcours de 13km que l'on pourra faire à pied ou en vélo et qui passera notamment par la place des Félibres, le canal de Carpentras et les différents plans d'eau du village. De plus, le Jury du Label « Villes et Villages Fleuris - Qualité de Vie » repassera cet été dans notre village. Notre objectif sera de conserver cette 3<sup>ème</sup> fleur acquise en 2021! Nous poursuivons également nos efforts en lien avec le SEV (Syndicat d'Energie Vauclusien) pour passer l'éclairage public en LED. La totalité de l'éclairage public sera en LED avant la fin du mandat. J'en profite pour remercier le SEV pour leur travail et leur professionnalisme. En parlant d'électricité, j'aimerai revenir sur les coupures électriques que nous subissons très souvent à Camaret et qui nous pénalisent tous! ENEDIS avec qui nous sommes en contact régulier, nous explique qu'il y a plusieurs raisons: la vétusté de nos lignes, la hausse de la consommation des foyers et le manque d'entretien des arbres et des branches qui touchent les lignes électriques. Face ce problème récurrent, nous remercions les propriétaires qui n'entretiennent pas correctement leurs arbres, de faire le nécessaire au plus vite.

Concernant les travaux : nous allons lancer une étude et une recherche de financement pour la réfection de la Maison Bèque avec un réaménagement de la bibliothèque. Ce travail sera long, mais il est nécessaire à la préservation de ce bijou de savoir-faire Français. Les travaux de l'avenue du Mont Ventoux, du chemin Battu et du rond-point des Amandiers, qui devaient débuter en 2023, commenceront dans le courant de cette année. En effet, la municipalité a demandé à la CCAOP de lancer une étude afin d'améliorer l'écoulement des eaux pluviales du complexe René Roussière à l'avenue du Général De Gaulle et au rond-point des Amandiers. Comme vous le savez, ce secteur est régulièrement inondé lors de fortes pluies. Le rapport de cette étude devrait arriver dans les prochaines semaines puis nous pourrons lancer les travaux de requalification. Une noue de rétention a déjà été créée à l'espace René Roussière. Dans le même registre, nous

allons désimperméabiliser la cour de l'école maternelle la Souleiado d'une surface de 2.500m2 environ. L'eau de pluie ne sera donc plus envoyée dans les réseaux et pourra s'infiltrer dans le sol pour remplir les nappes phréatiques. La réverbération du soleil sera beaucoup moins importante, limitant la hausse des températures. Des végétaux seront plantés pour reverdir la cour et créer des ilots de fraicheur. Le maitre d'ouvrage nous proposera plusieurs possibilités de revêtements en fonction de l'utilisation et de la demande du corps enseignant. Ces travaux se réaliseront dans le cadre d'un marché groupé avec les communes de Lagarde-Paréol, Violès et Uchaux. De nombreux travaux ont été effectués dans nos différentes écoles, au logement des Amandiers, et les travaux du logement communal de la Poste ont cette semaine. Depuis plusieurs années, nous débuté réhabilitons tous nos logements communaux du centre-ville pour ensuite les mettre à la location en faveur des Camarétois qui ont des revenus modestes. Les fonds baptismaux de l'église Saint Andéol ont été repeints avant Noël. Nous avons inauguré en grandes pompes, notre nouvelle caserne intercommunale de la Vallée de l'Aygues en juin dernier avec mes collègues maires de Sérignan et de Travaillan, Julien MERLE et Isabelle DALADIER-MARTIN. Tous ces investissements sont possibles grâce aux subventions de nombreuses institutions comme la CCAOP, le Département de Vaucluse, la région PACA et l'État. Un grand merci à elles! Et encore une fois merci aux élus présents pour leur soutien. J'en profite pour saluer nos sapeurs-pompiers qui sont présents ce soir dans la salle. Concernant le carrefour de

Sablas, nous faisons notre possible pour qu'un rond-point se réalise. Nous sommes toujours dans l'attente du retour du Conseil Départemental de Vaucluse pour les détails techniques et le budget de cette réalisation, nous ne manquerons pas de les relancer pour que ce projet puisse enfin aboutir afin de sécuriser cette zone particulièrement accidentogène. De même, nous avions évoqué l'année dernière le risque de voir partir l'usine du Cabanon de Camaret. Bonne nouvelle : l'usine restera à Camaret et déménagera le long de la route départementale 43 entre Camaret et Sérignan. Nous avons accompagné ce projet avec les services de la Préfecture et de la CCAOP qui ont joué un rôle majeur dans ce dossier.

Puisque je viens d'évoquer la Communauté de Communes, j'en profite pour remercier son président Julien MERLE, son DGS Olivier PROUTEAU, son adjointe Laurence DELACHAUME et tous mes collègues vice-présidents pour la très grande courtoisie de nos échanges, et pour la qualité de nos débats et de nos travaux. Oui, décidemment, Camaret se sent très bien au sein de la CCAOP, c'est notamment la raison pour laquelle nous nous sommes vivement opposés au projet de pôle métropolitain du Grand Avignon que certains élus de Vaucluse voulaient nous imposer. Fort heureusement, grâce à notre vigilance, ce projet est tombé à l'eau et ne verra pas le jour.

À Camaret nous savons que préserver notre village c'est préserver son histoire, et nous sommes particulièrement attentifs au devoir de mémoire. Ainsi, à l'occasion du 80ème anniversaire de la Libération de Provence, nous allons organiser une cérémonie le 25 août prochain dans le village. Plusieurs festivités seront proposées à cette occasion et se terminera par un grand aïoli sur le cours du Midi. Dans cette même intention, en avril dernier, une plaque commémorative a été dévoilée en souvenir des familles juives BERENBLUT, JERUCHEMSON et SACKS, réfugiées dans le bâtiment communal situé derrière le Ravelin, puis déportées en Pologne pendant la Seconde Guerre Mondiale. Cette cérémonie s'est déroulée en présence des représentants de la communauté juive de Vaucluse et de nombreux élus et de personnalités. A l'heure ou l'antisémitisme explose dans notre pays, il est plus que jamais nécessaire d'apporter notre soutien à la communauté juive. C'est en ce sens, que j'ai participé au rassemblement contre l'antisémitisme qui s'est déroulé à Avignon en novembre dernier.

Sur une note plus douce, après les belles festivités que Noël a apporté à Camaret, nous avons le plaisir de vous présenter depuis quelques jours sur nos réseaux sociaux, les plus belles crèches de Noël ou provençales des Camarétois. Cette bonne idée qui a été lancée l'année dernière s'est développée cette année. Il s'agit là de mettre en valeur notre culture provençale à laquelle nous sommes tant attachés.

Au niveau national, 2024 rime avec « Paris 2024 », soit l'année des Jeux Olympiques à Paris et un peu partout en France. Depuis 2022, la ville de Camaret est officiellement labellisée « Terre de Jeux 2024 », afin de valoriser les actions sportives camarétoises et contribuer à la dynamique olympique, en engageant tous les enfants du village. Une nouvelle semaine olympique et paralympique va être organisée début avril sous l'impulsion d'Antoine **DESCHAMPS**, éducateur sportif et animateur de la commune. À ce propos, nous sommes très fiers de vous annoncer qu'Antoine **DESCHAMPS** vient d'être sélectionné par le comité d'organisation des Jeux Olympiques pour porter la flamme lors de son passage en Vaucluse le mercredi 19 juin. Cher Antoine, tu représenteras dignement et fièrement notre village et ses 4.700 habitants. Félicitations Antoine!

Autre très bonne nouvelle qui est tombée ces derniers jours, c'est la progression de la ville de Camaret dans le classement des « Villes et Villages où il fait bon vivre » : nous progressons de 52 places au classement général et nous sommes en 4ème position parmi les communes de 3500 - 5000 habitants de notre département où il fait bon vivre ! Ce palmarès 2024 vient d'être établi par l'association « Villes et villages où il fait bon vivre ». Ce palmarès sera publié dans le Journal du Dimanche le 28 janvier prochain. Il est construit sur 198 critères, provenant pour l'essentiel des chiffres diffusés par l'INSEE. Les mairies et les élus, n'interviennent à aucun moment dans les différentes étapes du calcul des points. Je tiens à le préciser !

Et enfin, encore une bonne nouvelle, je vous informe qu'il sera prochainement possible de renouveler vos cartes d'identité et vos passeports à l'accueil de la mairie de Camaret, pour répondre au besoin de nos administrés.

J'aimerais enfin avoir un mot aussi pour nos associations qui font vivre Camaret : vous êtes de plus en plus nombreuses, prouvant le dynamisme de notre village. Que vous soyez adhérents, bénévoles ou membres de bureau, je tiens à vous dire que nous sommes très fiers de vous et de votre engagement à proposer toujours plus d'activités dans le village. C'est aussi grâce à vous que toutes ces manifestations ont lieu. J'aimerai avoir une pensée ce soir pour Henri CARPENTRAS, président du Moto-Ball Club Camaret qui a subi une opération la semaine dernière et qui aujourd'hui va bien. Je remercie également et chaleureusement les membres de l'UCCAV, l'Union des Commerçants Camarétois, Artisans et Vignerons, véritables fer de lance du village, qui ont notamment organisé Octobre Rose pour la première fois cette année, permettant de recueillir une belle somme en faveur de la Ligue contre le Cancer. Par ailleurs, grâce à la participation de l'Amicale Laïque, un parc pour enfants verra le jour, nous sommes en train d'étudier son prochain emplacement.

Chers amis, chers Camarétois, je ne serai pas plus long car vous attendez tous impatiemment le buffet dînatoire que nous

sommes heureux de vous proposer ce soir. Ce buffet a été préparé par notre cuisine municipale sous la responsabilité de David **GRANGET**, que je remercie, tout comme nos services techniques qui ont préparé cette salle, et la pépinière Claude **MELQUIOR** pour le prêt des végétaux.

N'hésitez pas à vous procurer notre tout nouveau Guide-Agenda 2024 qui recense tous les renseignements pratiques de la commune.

Bonne et heureuse année à tous! Et je vais maintenant appeler les promus qui vont recevoir la médaille d'honneur du travail!

### Médaille GRAND OR – 40 ans de service

### Présence confirmée :

 Christian MONNIER - Grand Or - Cariste - Raynal & Roquelaure Provence

### Présence non confirmée :

 Nathalie BOUBALS - Grand Or (et Or) - Ingénieur - Commissariat à l'énergie atomique et aux énergies alternatives

#### Médaille Or – 35 ans de service

### Présence confirmée :

 Brigitte DUPLAN - Or - Employée de restauration - Société Restauration Service Sud

### Présence non confirmée :

 Jean-Marc BOUBALS - Or (Vermeil et Argent) - Chimiste -Commissariat à l'énergie atomique et aux énergies alternatives

# Médaille Vermeil – 30 ans de service

#### Présence confirmée :

- Mathilde RODRIGUEZ Vermeil Conditionneuse -Watts Industries France
- Philippe PONCET Vermeil Magasinier St Gobain Isover

 Agnès DOIGNON - Vermeil - Assistante Logistique - St Gobain Isover

# Présence non confirmée :

 Myriam DABAZACH - Vermeil - Responsable d'équipe - Pôle Emploi

### Médaille Argent – 20 ans de service

# Présence confirmée :

Karel MESTAN - Argent - Technicien Géomètre Topographie
 Colas France

## Présence non confirmée :

- Virginie CERVERA Argent Assistante technique du service médical - Caisse Nationale de l'Assurance Maladie
- Stéphane GARCIA Argent Chef de groupe Orano Chimie Enrichissement
- Anguel VOULDJEV Electronicien Autoroutes du sud de la France